

EL HONDUREÑO HONRADO TRABAJA POR LA PAZ

El Hombre Libre

Organo de los intereses generales del País y del Partido Nacional

El ciudadano libre ama a su Patria

DIRECTOR Y REDACTOR
Octavio S. Lardizábal

ADMINISTRADOR
Rogelio Leiva S.

LIBERTAD,
RENOVACION,
PAZ, TRABAJO
Y FRATERNIDAD
—
ES NUESTRA
IDEOLOGIA

IMP. MODERNA

Primero Hondur-
ras; después el Par-
tido, y los intere-
ses personales por
último.
—
Esta es nuestra
— consigna —

Año I

Choluteca, 23 de Abril de 1932

1500 ejemp

No. 6

El joven político Ingeniero Williams candidato Vice-presidencial del Partido Nacional, después de visitar el Departamento de Choluteca se dirigió a Valle

Ha sido espléndidamente recibido en San Lorenzo, Amapala, Nacaome, Lanque; y La Libertad, del Dpmto. de Tegucigalpa, pueblos visitados hasta estos momentos

El nacionalismo, que es el patriotismo convertido en partido político, solo cifra sus esperanzas en el volumen de opinión, manifestada con libertad en las urnas electorales

San Lorenzo, 13.—Comités y Sub Comités Nacionalistas.—A noche en sesión solemne y con la asistencia de 200 correligionarios fué recibido el Vice-Presidente de la fórmula nacionalista, General Williams. Es un hecho tangible que el entusiasmo de nuestros correligionarios se arraiga al contacto del líder sureño que en gira triunfal recorre ahora el Departamento de Valle.

Felipe M. Ortiz

Nacaome, 14.—Pláceme informar a Ud. que ayer como a las diez de la mañana llegó a esta ciudad nuestro candidato a la Vice-Presidencia de la República, Gral. Abraham Williams, siendo recibido con verdadero entusiasmo por más de 400 correligionarios que con delirio vivaban al nacionalismo, Generales Carías y Williams. En forma clara y emocionada por la justa inspiración patriótica, pronunció el discurso de bienvenida el Profesor

J. Antonio Montes; también hablaron en forma convincente el Gral. Williams y otras personas más. La imponente manifestación estuvo en el parque «Manuel Bonilla» y recorrió las principales calles más céntricas de la población. El nacionalismo de Nacaome ha demostrado una vez más su enorme pujanza ante la debilidad de nuestros adversarios. Hoy salió para Coray el Gral Williams con sus apreciables compañeros. El Profesor Montes lleva la delegación de la Directiva Departamental en la

Dr. y Gral. don Tiburcio Carías A. Candidato a la Presidencia de la República para el período Presidencial de 1933 a 1937

gira de compactación que hace nuestro querido Jefe; y oportunamente será publicada la crónica general. Afmo. amigo y correligionario.

R. Alvarado Romero

Nacaome, 13.—A las 10 de la mañana del día de hoy, arribaron a esta ciudad, el Vice-Presidente de la fórmula nacionalista, Gral. e Ingeniero Abraham Williams, acompañado de los amigos Gral. Martínez y España Valladares. A la entrada de la población fué ovacionado nuestro

Vice-Presidente y su honorable comitiva por más de 400 ciudadanos correligionarios de esta ciudad. Importantes amigos del Departamento están llegando a darle la bienvenida al líder sureño en nombre de sus respectivos centros políticos. El Profesor J. Antonio Montes, ex liberal honrado, que empuña ahora la bandera de redención del nacionalismo, saludó al General Williams en nombre de los nacionalistas de Nacaome dirigiendo un conceptuoso discurso que pone de manifiesto la esplendidez de sus sentimientos e ideas a favor del nacionalismo. Montes ha sido un verdadero intérprete del sentimiento político de los legionarios de la camisa azul y de la estrella blanca. El Gral. José María Reina, Castillo Vega y resto de comitiva liberal no quisieron esperar la llegada de Williams, solo para no apreciar cantidades políticas que favorecen al nacionalismo y la cultura y corrección con que se expresan ante el pueblo. Los Generales Williams y España Valladares son motivo de atracción liberal hacia las filas azules que de hoy en adelante se rebustecerán más. Nacaome está de fiesta en presencia de sus huéspedes.

Antonio S. Rodríguez

La Libertad, Tegucigalpa, 15. En mi gira política por los Departamentos de Choluteca y Valle he penetrado hoy a estos pueblos del Departamento de Tegucigalpa. En estos lugares que antes dominaba el liberalismo ha habido una transformación completa a favor del Partido Nacional, especialmente en éste en donde el líder don Estéban Vásquez, que antes presidía el Consejo Liberal, es hoy Presidente del Sub Comité Nacionalista. Afmo. amigo.

Abraham Williams

La Libertad, Tegucigalpa, 15.—A las 9 de la mañana de hoy hizo su ingreso a este pueblo el Vice-Presidente de la fórmula Nacionalista, General Williams. Los amigos del pueblo presididos por el Coronel don Estéban Vásquez Escobar le han hecho recepción solemne, a la que han concurrido los elementos principales de esta localidad, los aldeanos están

Pasa a la 3ª página

COMO BUENOS HONDUREÑOS, LA PAZ SOBRE TODO INTERES PERSONAL

Siempre que empieza un debate electoral, se piensa en la *guerra obligada*, porque se duda que el partido que está en el poder, entregue en paz, *sólo* por una *mayoría de sufragios*, sacados por el adversario político, en las urnas electorales. Sin remontarnos en la historia del siglo que pasó; los *intentos* de perpetuarse en el poder, siempre han sido infructuosos y perjudiciales, para los partidos en lucha, y para la República, que se fundamenta en la conciencia nacional, por la libertad de cultos, de pensar, de escribir, de testar, de sufragio; en una palabra: de tolerancia legal. El gobierno de la República se elige por *mayorías*; teniendo las *minorías* su representación, de conformidad con el criterio ciudadano que es de alternabilidad en el poder. En todo ésto, y con libertad absoluta, no vemos motivo de *pleito*.

Por combinaciones políticas y porque nuestro candidato no ofrece lo que no ha de cumplir--salió derrotado en 1928. Y nuestro candidato que estaba en condiciones de incendiar el país como lo habría hecho otro ambicioso vulgar, aunque perdiera, no teniendo una bandera legal, se conformó y conformó a sus partidarios exaltados, con la derrota. Y así, venciendo a sí mismo, se pudo decir: "Todo se ha perdido, menos el honor."

En aquella firme administración, trabajó mucho por la Paz, el Ministerio de Instrucción Pública; la Prensa, a pesar de sus pasiones desbordadas, formó conciencia pacifista; también nos afirman que la confraternidad mazonica, trabajó por la Paz y quien sabe cuántos resortes ocultos se pusieron al servicio del país, para mantener la paz de la República, a pesar de que hasta entonces no habían precedentes honrosos de alternabilidad, de un partido, al adversario político.

Ahora hay sociedades pacifistas, que luchan por la paz; la prensa independiente, trabaja por la paz y la de partido, se mantiene en un plano más elevado de tolerancia y de respeto, conciderando el mismo punto de vista: la Paz, para hacer Patria. Y de ahí, todo lo demás *será interés personal*, que habrá que sacrificarlo cada *persona*, en su *propia persona*, para darle el triunfo a las *mayorías sufragantes*, en beneficio colectivo y de la República; ya que tenemos la pretensión de ser demócratas y liberales, debemos probarlo *abajo, y arriba* también.

Expuesto nuestro modo de pensar ciudadano, reproducimos en otro lugar de este Semanario: "La Cadena de la Paz," tomado del diario "El Pueblo." de la capital, por estar de acuerdo en esa campaña pacifista con nosotros, y con nuestro partido, contribuyendo a su divulgación con mil quinientas copias en El Hombre Libre.

Queda el presidente Mejía Colindres y sus colaboradores, con el resorte más *delicado* de la Paz, en sus manos: el de la *Libertad*.

La expresión simpática de los nacionalistas de Marcovia, hecha por medio de su representante don Francisco Guillén A.

Los ciudadanos Nacionalistas de Marcovia, entusiastas como se encuentran por la fórmula "Carrías-Williams: el primero por ser muy conocida su honradez y patriotismo por repetidas veces, y el segundo por ser la figura Política que empieza a desarrollar, con principios democráticos, y que está aceptado en el corazón

de los Marcovianos, no sólo para colocarlo en la Vice Presidencia de la República, si no también en la primera Magistratura del Estado. Esta expresión la publican hoy, para dar a conocer las sinceras simpatías que se le dispensan, a tan alto representante de la juventud Hondureña, y que se reservan estos sentimientos para

Ingo. y Gral. Abraham Williams

Candidato a la Vice-Presidencia de la República para el período de 1933 a 1937

cualquiera otra oportunidad. La confianza que se ha captado el Gral. Williams, del pueblo de Marcovia, está fundada en los principios siguientes:

1º Haber sido su nacimiento en la ciudad de Choluteca, a donde hay constante frecuencia de éstos pueblos inmediatos, razón porque se le ha conocido desde su niñez a él, y a toda su familia.

2º Porque después de haber terminado sus estudios profesionales, en Estados Unidos de Norte América, vino a Choluteca a colaborar en "El Hombre Libre" a favor del Nacionalismo, el año de 1923, a donde empezó a captarse el cariño de los Nacionalistas del Departamento.

3º Por haberse constituido dueño de la propiedad "San Francisco, ubicada en los Llanitos, jurisdicción de Marcovia, a donde permaneció últimamente atendiendo a sus trabajos de agricultura y ganadería, probando con hechos realizados, las aten-

ciones y cariño a todos los vecinos que le visitaban; y oído el clamor de toda la pobrería, respecto de las cargas vecinales que pesaban sobre los hombros del proletariado, cuyo sacrificio era el verdadero baldón del ciudadano; prometió nuestro preclaro hombre, en su carácter de Diputado al Congreso Nacional, gestionar hasta a fin de suprimir la contribución de escuelas asignada a los vecinos del Municipio, lo cual se hizo efectivo. Y por este procedimiento democrático y otros más que con entera voluntad gestionó; el pueblo de Marcovia declara: estar completamente satisfecho, y rendir al distinguido ciudadano General Williams, los más sinceros agradecimientos, con la expresión firme de ser sus atentos servidores y fieles correligionarios.

F. Guillén A.

EL JOVEN POLITICO

Viene de la 1ª página

en estos momentos abandonando sus hogares para conocer y ponerse en contacto con el prestigiado líder de la fórmula Nacionalista. Es un hecho indiscutible que la presencia del Coronel Vásquez al frente de la falange Nacionalista de La Libertad es una Valla infranqueable para nuestros adversarios. Indiscutiblemente la Bandera de los Legionarios de la Camisa Azul seguirá triunfando por la prédica de las sanas doctrinas de nuestro programa Nacionalista.

Antonio S. Rodríguez

San Miguelito, Tegucigalpa, 15. 76 nacionalistas montados fueron de este pueblo a encontrar al Vice Presidente de la fórmula nacionalista Gral. Williams y amigos que le acompañan en su gira política por los pueblos del Departamento de Valle y los del Sur del Departamento de Tegucigalpa. Gran parte del liberalismo de estos pueblos han rectificado honradamente y hoy han abrazado las filas del nacionalismo que son las del patriotismo verdadero. La gira del candidato a la Vice Presidencia ha sido un verdadero éxito y en todas partes ha sido aclamado por la muchedumbre. Afmo. amigo.

Antonio S. Rodríguez

Langue, 17.—En ovación de simpatía hacia la fórmula Carías Williams, una imponente manifestación nacionalista recorrió las principales avenidas de esta población digna de llamarse ciudad. Carías y Williams son los ídolos del pueblo sureño. El Vice Presidente de la fórmula nacionalista al ponerse en contacto campechano con los humildes camisa de manta deja su simpatías en el corazón de cada ciudadano. Desde ayer se están recibiendo nuevas adhesiones y protestas a favor del Partido Nacional del liberalismo que desplega al avance de la legión de las camisas azules y de la estrella blanca.

Antonio S. Rodríguez

Nacaome, 18.—Con satisfacción informo á Ud. que la gira que hace el general Williams por los pueblos de este departamento es un verdadero éxito. Por todas partes es recibido con gran entusiasmo y frecuentes adhesiones de liberales que ven los intereses de la patria antes que los personajes del círculo oficial. En su permanencia en Langue el día de ayer al general Williams se adhieron los siguientes liberales: coronel León Cárcamo, ciudadanos Pablo Rodríguez, Alberto Flores Portillo, Julián Berríos J., Antonio Jimenes, Camilo Bonilla, Abelino Carranza, Braulio Cruz, Armando Majano, Marcelino Zavala, Marcial Matamoros, Antonio Matamoros, Marcelo Cárcamo, Bertilio Cárcamo, Modesto Cárdenas, Cleofe González, Agustín Alvarado, Domingo Maldonado, Tránsito García Osorio, Zacarías Cárdenas, Florentino Velázquez, Leonidas Cardona, Santos Alvarez, Victoriano García, Antonio Guzmán, Justo Peña, Juan

Desfile de Nacionalistas del Departamento de Choluteca

Dr. Carlos J. Pinel

Médico y Cirujano; Delegado de la Facultad de Medicina y Cirujía en este Departamento; Ex-Delegado de Sanidad en la Zona Sur; Ex-Presidente de la Junta del Hospital del Sur. Ha sido profesor de varias asignaturas en la Facultad de Medicina, Cirujía y Farmacia, y de Ciencias en el Instituto Nacional. Fue Jefe de la Ambulancia en 1907, cuando la célebre batalla de Namasigüe. Ex-Diputado al Congreso Nacional en dos administraciones. Tuvo el honor de ser miembro de la Delegación, que encabezada por el Dr. Bonilla fué a Washington en Abril de 1918 a suscribir el Tratado de Límites entre Guatemala y Honduras. Actualmente: es Cónsul del Salvador; Vice Presidente del «Casino Choluteca» y miembro importante de la Junta Directiva del Comité Departamental Nacionalista de esta ciudad. Por esfuerzo propio se ha conquistado muy buena posición social y económica. Actualmente trabaja con entusiasmo, desinterés y decisión por el triunfo del Partido Nacional, al que pertenece y está animado de los más altos sentimientos patrióticos en favor de Honduras y del Partido Nacional. Es firme luchador en favor de la paz y de las instituciones democráticas, y gran admirador de la labor cívica del Partido Nacional, al que se ha afiliado con entusiasmo y desinterés por prestar su contingente al progreso y bienestar de Honduras.

Peña, Antonio Argueta y Emeterio Reyes. Afmo. Amigo R. Alvarado Romero

Nacaome, 19.—Gira de compactación en este departamento, que hace el Gral. Williams continúa obteniendo triunfos que ponen en evidencia seguro triunfo del Nacionalismo en próximas elecciones de Octubre. En Aramecina se han adherido al llegar el general Williams, los siguientes: Coronel Adolfo Sánchez, Rosendo Melgares, Fernando Maldonado, Gumercindo Alcántara, Félix Alcántara, Guillermo Barahona, Heriberto Paz, Humberto Yanes, Purificación Castro, Martín Castro, Santos Castro, Abelino Castro, Modesto Matamoros, Miguel Reyes, Eugenio García, Félix García, Ramón Arias, Ventura Arias, Rufino Arias, Epimeno Posada, Santos Hernández, Inés Hernández, Tomás Maldonado, Nativi-

dad Espinal, Juan Herrera, Eusebio Romero, Cayetano Reyes, Francisco Maldonado, Luis Maldonado, Tomás Galeas, Victoria Barahona.

R. Alvarado Romero

INDICADOR
DE
"EL HOMBRE LIBRE"Director y Redactor:
OCTAVIO S. LARDIZABALAdministrador:
ROGELIO LEIVAS.Colaboradores:
Todos los miembros del ComitéCirculará GRATIS todos los
sábados

Nobleza Obliga

Con el Comité Departamental Liberal
de esta ciudad

El Partido Nacional de este Departamento, en el desarrollo de sus actividades políticas siempre ha procurado inspirarse, como se ha inspirado, en las normas que imponen la honradez, la cordura y la veracidad, logrando hasta hoy, por éste motivo, abrirse campo ventajosamente sobre sus adversarios.

Ya es del dominio público, que los liberales de aquí, como obedeciendo a una consigna y para conquistar adeptos, cual si se tratara del amor de una hembra casquivana, han vuelto al gastado y viejo recurso, por ruin y majadero, de ofrecer al electorado de nuestras aldeas, valles y caseríos, tierras de particulares, honrada y legalmente adquiridas, a cambio de su adhesión a las filas liberales.

Como al frente de la Directiva del Comité Departamental Liberal, se encuentran terratenientes de talla del Dr. Manuel L. Aguilar, de don Elías Mendoza, de don Marcelo Aguilera y otros que por el momento no recordamos, es a ellos a quienes el Comité Departamental Nacionalista se dirige, preguntándoles si con su autorización es que los propagandistas liberales andan ofreciendo lo que no podrá cumplir ni el Lic. Angel Zúñiga Huete, es el remoto caso que la voluntad popular hondureña lo favoreciera para llegar a la primera magistratura del Estado, donde existen leyes que cumplir y derechos que respetar.

Qué concepto se formarían de nosotros el Dr. Manuel L. Aguilar, si supiera que ofrecemos de futuro para quien nos dé una firma, los bonitos predios de San Luis y los no menos y ricos del Agua Zarca? Qué pensaría don Elías Mendoza, al tener conocimiento que Santa Emilia está pendiente de una adhesión al Partido Nacional? Don Marcelo, cuántas cosas dejaría oír si supiera que el Carrizal y el Naranjo, previa lotificación, sería para los sanjoseñeros? Don Luis Arias, guardaría silencio, si al Nacionalismo no le bastara ofrecer las tierras del Gral. Rosales, sino que también ofreciera aquellas que él posee en Duyure, como un santo recuerdo de sus mayores? Qué dirían don Ramón y don Raúl Silva al llegarles su turno? Qué dirían Medina Ruales y don Baltazar S. Alegría?

Tales preguntas nos hemos hecho al margen de las noticias de buena fuente recibidas, en relación con la propaganda liberal, las que, por carambola hacemos a los directores de ese grupo, para saber a que atenernos y operar a base del aforismo: NOBLEZA OBLIGA.

El Comité Departamental Nacionalista

Correligionarios que fallecen

En Pavana y el valle de Guzmán, fallecieron los correligionarios don Valentín Rodríguez y Catarino Ortíz. Nuestro sentido pésame a sus familias.

El ciudadano Claudio Cárcamo, vecino de la aldea Tapaire ingresa a nuestras filas

Por la presente hago constar: que he pertenecido al Partido Liberal, al cual serví con entusiasmo y decisión toda mi vida, pero no habiendo cumplido el amplio programa de ese partido en la presente Administración, hago formal protesta de él para afiliarme al Gran Partido Nacional que siempre se ha hecho notar por su honradez y sana Administración, comprometiéndome a trabajar con todo interés hasta sacar triunfante la fórmula Carías Williams lanzada por la Convención Nacionalista.

Choluteca, 17 de Abril de 1932

Claudio Cárcamo

Los que nos dice nuestro corresponsal de El Triunfo

El Triunfo, Abril 5 de 1932

Sr. Dtor. «El Hombre Libre»

Choluteca

Muy señor mío:

Por si lo tiene a bien insertar en su acreditado semanario la crónica del interesante arribo a este pueblo de nuestro futuro Vice Presidente General Abraham Williams y sus ameritados acompañantes.

Con desbordante e inimitable entusiasmo, fueron recibidos en este lugar, nuestro candidato a la Vice Presidencia de la República, lanzado y puesto a consideración del pueblo hondureño por la Gran Convención Nacionalista, y sus dignos compañeros.

El distinguido General e Ingeniero don Abraham Williams, pronunció un elocuente discurso, colmado de razonamientos persuasivos y sin ostentaciones; conquistándose un laurel más, ofrendado por el nacionalismo de este pueblo, el que se sumará a los muchos ya honrosamente brindados por los dignos hondureños a este valiente y joven político.

El pueblo fue arengado además, por los señores don Emilio España Valladares y don Felipe M. Ortiz, quienes con la facilidad de expresión de personas preparadas, externaron su cometido al expresar los razonamientos persuasivos que justifican la acertada fórmula Presidencial Carías Williams lanzada por la Gran Convención Nacional.

Acto continuo se procedió a reorganizar el Sub Comité del partido el que quedó integrado por elementos valientes de este lugar.

Así me despido hasta en la próxima.

Afmo. amigo

F. Hernández h.

Importantes adhesiones

Santa Rosa de Copán, 14.—Comunico a Ud. que hoy hicieron adhesión al partido Nacional distinguidos ciudadanos Coronel Jesús Miranda, Sr. Arturo Ruiz y José María Távora. Importantes miembros liberalistas este Departamento.

Coronel Miranda Ruiz y Távora fueron grandes factores para el triunfo de Mejía Colín, 1928.

La Ley

La Cadena de la Paz

Recibimos de la Costa Norte la Cadena de la Paz que publicamos a continuación, debido al interés que siempre nos ha merecido cuando se relaciona con la tranquilidad de la República.

Es ella un documento de valor inapreciable que todos los hondureños deben leer y meditarlo, para fortalecer en nuestros corazones la fraternidad y la armonía de que tanto necesitamos, especialmente en los actuales momentos de agitaciones políticas.

La Cadena de la Paz dice así:
"¡Cadena de la Paz!! DIOS! PATRIA! FRATERNIDAD! TOLERANCIA!

Dios ordena la PAZ; la PATRIA exige la PAZ; la Fraternidad necesita la PAZ. La Tolerancia contribuye a la PAZ.

La MADRE pide la PAZ; la esposa pide la PAZ; los hijos piden la PAZ.

Sin la PAZ, ni la MADRE tiene Hijos, ni la Esposa tiene Esposo, ni los Hijos tienen Padre.

PAZ necesita el labrador para cultivar la tierra; PAZ necesita el Maestro para cultivar inteligencias; PAZ necesita el estudiante para coronar su carrera; PAZ necesita el industrial como el comerciante; PAZ ansia todo buen patriota; PAZ requiere el PROGRESO de HONDURAS!

El perturbar la PAZ es un crimen de lesa-PATRIA: en HONDURAS un PARRICIDIO.

COMO CONSERVAR LA PAZ? Comprendiendo que a todos es INDISPENSABLE; y no yendo ni contribuyendo nadie a la guerra.

Si es Ud. buen hondureño, saque en seguida SIETE copias de esta CADENA y envíelas a otros tantos compatriotas, lo más lejos posible, dentro o fuera del País, sin distinción de sexos ni filiación política; y si con su auxilio se consigue llevarla a los más recónditos rincones de la PATRIA, desde el potentado hasta el mendigo, desde el intelectual hasta el humilde labriego, antes del 30 de octubre, podrá tener la satisfacción de haber contribuido a la PAZ de HONDURAS, factor imprescindible de su PROGRESO y BIENESTAR.

Esta cadena debe circundar a HONDURAS: ayude a extenderla!

NOTA.—Esta Cadena de Fraternidad y de Paz, obra de uno de esos patriotas legítimos que protegen la vida y los intereses de los hondureños, nos llegó de La Ceiba; nosotros acogemos con fervor y hemos mandado a imprimir no siete copias, sino SESENTA Y CINCO EJEMPLARES para distribuirlos por Honduras.

TRES MADRES SAMPEDRANAS

Tomada de El Pueblo

Santa Rosa de Copán, 14.—General Rómulo Carbajal, terminó ayer la reorganización de los Sub Comités del distrito de San Jerónimo con brillante éxito. Sólo nos faltan para reorganizar seis pueblos y hacemos esfuerzos por concluir esa labor preliminar en esta semana.

Jesús M. Rodríguez h.

Santa Rosa de Copán, 14.—Transcribo: "San Jerónimo 13 Paraíso y Florida organizamos con numerosa concurrencia. Rómulo Carbajal"

Jesús M. Rodríguez h.

Tegucigalpa, 15.—Con verdadera satisfacción comunico que la gira que realizó el general Williams por el Departamento de Choluteca fué de resultados brillantes y de absoluta compactación en el partido, pudiendo asegurarle que en ninguna ocasión se ha presentado la opinión en forma tan arrolladora.

Ayer el Gral. Williams llegó a Nacaome donde fué recibido con gran entusiasmo por más de 400 nacionalistas y recorrerá todo el departamento de Valle.

Le informaré el resultado que desde luego tiene que ser gran éxito. Acuse recibo Afmo. a mígo.

Tiburcio Carías A.

Fallecen unos amigos

El 13 del corriente falleció en Yusguare don Nazario Avila.

En San José falleció Herminio Solano. Enviamos sentido pésame a sus familias.

tados por el Partido Liberal, los que siempre creí encaminados a beneficiar las instituciones de nuestra Patria, he llegado a la conclusión de reconocer, que bajo esa bandera, burlando la buena fé de los verdaderos liberales, se nos ha llevado a sasear las ambiciones personales de determinados caudillos o de pequeños círculos de individuos, que están muy lejos de llamarse patriotas y por este motivo y en la observación de encontrar más amplitud y honradez en el núcleo que compone el Partido Nacional desde hoy para siempre, me afilo a las columnas del Partido Nacional y ofrezco mi humilde contingente para procurar el triunfo de la candidatura de los conspicuos ciudadanos Generales Tiburcio Carías e Ing^o Abraham Williams.

Choluteca, 2 de Abril de 1932

Sotero Reyes C.

Otro soldado del Partido Nacional

He permanecido neutral, pero convencido de que el gran Partido Nacional le constituye la gran mayoría de los hondureños honrados que proclaman como candidato a la Presidencia de la república al connotado ciudadano Gral. Tiburcio Carías Andino, que sin equivocarme es uno de los ciudadanos representativos de la Patria. Es por eso que me adhiero a la prestigiosa candidatura que postula a los eximios ciudadanos Carías y Williams.

Concluyo manifestando que desde hoy me hago soldado del gran Partido Nacional y que si mi nombre aparece en otra candidatura es apócrife y sin ningún valor.

Viva el pueblo Libre. Viva el Partido Nacional.

José Carmen Maradiaga

Corpus 14 de Marzo de 1932

Por muchos años he permanecido fiel al Partido Liberal, en todas las luchas que ha librado en la vida Política de Honduras, poniendo mi contingente decidido y sincero, creyendo perseguir el implantamiento de las doctrinas liberales, pero sus dirigentes han burlado las aspiraciones de los liberales de verdad y llegado a ese convencimiento, así como el de que, el Partido Nacional es el que en sus acciones se identifica con las pautas del liberalismo, creyendo firmemente en la honradez y patriotismo de esta agaupación, me afilo en sus columnas, para laborar por el triunfo de la candidatura Carías Williams, en las elecciones de Octubre próximo.

Declaro también que van conmigo mis hijos Adán y Antonio Hernández.

Choluteca, 2 de Abril de 1932 A ruego del Teniente Miguel Hernández que no sabe firmar y como testigo,

Braulio Martínez

Con los ciudadanos nacionalistas

Tegucigalpa, 15.—Principiando hoy la fecha señalada por la ley de elecciones para que todos los ciudadanos concurren a hacer los reclamos por inclusiones o exclusiones en los censos electorales de sus respectivas localidades lo mismo que para las rectificaciones. Exito a Ud para que se interese porque todos nuestros amigos en el término de un mes, a partir de esta fecha se presenten a las respectivas corporaciones a hacer los reclamos del caso. Esta excitativa procure hacerla conocer de todos los correligionarios a fin de que ninguno de nuestros amigos quede excluido de dar su voto en las elecciones que se avecinan. No dudo que Ud. pondrá todo su empeño y actividad para el mejor logro en la inscripción de los amigos. Ruegole acusarme recibo.

Antonio C. Rivera

El líder liberal del valle de San Martín, Mayor Sotero Reyes Castro, se adhiere al Partido Nacional

Después de muchos años de poner mi modesto contingente al servicio de los ideales susten-